

An das
Amt der Steiermärkischen
Landesregierung
Fachabteilung Verfassungsdienst
z.Hd. Frau Mag. Ines Wünsch-Brandner
Burgring 4
8010 Graz
per E-Mail: verfassungsdienst@stmk.gv.at

Postfach 1030
Fax 05 7799-2487

Gesundheit, Pflege und Betreuung

Internet: www.akstmk.at
E-mail: gesundheit-pflege-betreuung@akstmk.at
Bankverbindungen:
BAWAG P.S.K.
IBAN AT02 1400 0862 1006 0016
BIC BAWAATWW
DVR: 0096440

Ihr Zeichen, Ihre Nachricht vom	Unser Zeichen, SachbearbeiterIn	Durchwahl	Datum
Betrifft:	4 7 107/2019 Fr. Mag. Tauschmann	2272	12.04.2019

Leistungs- und Entgeltverordnung (LEVO-SHG 2017)
4. Novelle, beschlussreifer Entwurf,
Begutachtung und Konsultationsmechanismus

Sehr geehrte Frau Mag. Wünsch-Brandner,

die Arbeiterkammer Steiermark bedankt sich für die Übermittlung des Entwurfes. Mit diesem sollen die Anlagen 2 und 3 über die Leistungs- und Entgeltverordnung des steirischen Sozialhilfegesetzes novelliert werden.

Begrüßt wird die Erhöhung des reduzierten Tagsatzes bei Abwesenheit auf 14,25 %. Die Tarifierfassung wird zur Kenntnis genommen.

Der gegenständliche Entwurf wird zum Anlass genommen, erste Erfahrungen mit dem neuen Normkostenmodell aufzuzeigen.

Die Einführung der neuen Tarife für die Grundleistung hat in der Praxis dazu geführt, dass es schwer nachvollziehbar ist, in welchem Pflegeheim welcher Tarif gültig ist. Die verschiedenen Kategorien führen zu einer Unübersichtlichkeit hinsichtlich der Preisinformation.

Vor allem für Bewohnerinnen und Bewohner sowie Interessentinnen und Interessenten auf einem Heimplatz sind die tatsächlichen Heimkosten schwer zu ermitteln und zu vergleichen. Es ist vor allem aus Konsumentinnen- und Konsumentensicht unbedingt erforderlich, eine Vereinfachung und Klarstellung der geltenden Tarife herbeizuführen. Je nach Kategorie kann die Differenz zwischen einzelnen Pflegeheimen bis zu € 100,- betragen.

Es wird daher ersucht, den Heimbetreibern die Verpflichtung aufzuerlegen, die jeweils gültigen Kategorien im Heimvertrag, Heimstatut sowie in diversen Informationsbroschüren und im Internet (Homepage des jeweiligen Betreibers) ersichtlich zu machen, um eine transparente Kostenübersicht zu schaffen.

Um die Beachtung der vorliegenden Einwände wird ersucht.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Wolfgang Bartosch
Direktor



Josef Pessler
Präsident